
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                      

 

  

Mit dieser Chronik möchten wir Euch unsere lange und sicher interessante 
Geschichte unseres Clubs in Kurzform vorstellen. Wenn Ihr etwas beitragen 
könnt, oder euch etwas fehlt, bitten wir um eine Mail an:  
peter.reichardt@flensburger-lauftreff.de 

Information und Berichtigung: 

Ich kann mich jeder Zeit über die von mir erfassten Daten informieren, sie auf 
Richtigkeit prüfen und ggf. Berichtigungen durchführen. Anfragen dazu können 
über die E-Mail-Adresse datenschutz@flensburger-lauftreff.de gestellt werden. 
 

1974 beobachtete der Druckereibesitzer Enzio Busche in Dortmund, wie sich 
Mitarbeiter in der Mittagspause zum Waldlauf trafen. Beim Blick in die 
Personalakten stellte er fest, dass die „Läufer“ fast nie krank sind. Beeindruckt 
machte er sich selbst auf die Socken - und schloss sich der Anfang 1974 
gegründeten „Interessengemeinschaft ältere Langstreckenläufer“ an. Der 
Mitbegründer und damaliger Vorsitzender war der Arzt Dr. van Aaken. Das 
brachte eine Lawine ins Rollen, so Volker Rose, Betreuer der Breitensport-
Sparte beim Deutschen Leichtathletikverband (DLV), eine große 
Massenbewegung, die bis heute anhält. 1975 wurde als unterstützende 
Maßnahme das DLV-Laufabzeichen eingeführt. Der DSB erklärt 1975 zum „Jahr 
des langsamen Dauerlaufes“. Schon 1977 wird der tausenste Lauftreff 
gegründet und das 50.000 Laufabzeichen verliehen. 1979 erfolgte die Übergabe 
des „Lauf-Treffs vom Deutschen Sportbund (DSB) an den zuständigen 
Fachverband DLV. Die Ausbildung der Gruppenleiter, Aufbau und Organisation 
der Lauf- und Walking-Treffs erfolgte nach den Vorgaben des DLV, Für die Aus- 
und Weiterbildung von Trainern/Übungsleitern sind vorrangig die 
Landesverbände zuständig. 
  

1984 

Erste Gespräche mit Verantwortlichen des Kreis Leichtathletik-Verband 
Flensburg e.V. und der AOK Flensburg finden statt mit der Absicht, nach den 
Vorgaben des Deutschen Sportbundes einen Lauftreff in Flensburg zu gründen.  
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Das Ziel: 
 ein Breitensport Angebot für jedermann 
 die Hinführung zum Ausdauersport für jedermann 
 Trainingsmöglichkeiten nach persönlichen Leistungsvermögen einrichten 
 Familienfreundliche Aktionen und Veranstaltungen anbieten  

 

1985 
Das Breitensport-Vorhaben von KLV und der AOK wird in weiteren Treffen 
konkretisiert. Die Weichen für die Gründung eines Lauftreffs in Flensburg sind 
gestellt. 
 
 gemeinsame Ausrichtung eines Volkslaufes 

 „Adventlauf Flensburg“ am 08.12.1985 
 Gründung eines Lauftreffs zur Trainingsvorbereitung 
 Erstes Treffen am 04.06.1985 
 Ausrichtung der Veranstaltung „Trimm Trab ins Grüne“ 

 

 
 
 
 
 
Mit der Ausbildung von qualifizierten Lauftreff Leitern im März 1985 durch den 
Schleswig-Holsteinischen Leichtathletikverband (SHLV) konnten nunmehr auch 
kompetente Übungsleiter mit den Trainingsaufgaben betraut werden. In der 

praktischen Trainerarbeit wird das 
KLV/AOK Lauftreff Team durch 2 
Lauftreffleiter der AOK Flensburg 
unterstützt (Gunter und Sigrun Rixen) die 
gleichzeitig als Ansprechpartner der AOK 
vor Ort fungieren. Der KLV Flensburg 
beantragt 1985 die Legitimation der 
partnerschaftlichen Verbindung beim 

Deutschen Leichtathletikverband und nennt sich bis 1991 KLV/AOK Lauftreff 
Flensburg. Das Besondere dieser Aktion war, dass erstmals in Deutschland ein 
Fachverband (KLV) einen Lauftreff gründete und betreute. Nach ca. 10 Wochen 
nahmen ca. 40-60 Teilnehmer regelmäßig an der Dienstagsveranstaltung teil. 
 



1986 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

1987 
Heinz-Dieter Heinrich (Heini) läuft in Hamburg seinen  ersten Marathon 
Zieleinlauf nach 42,2 km, Zeit: 4 Stunden, 4 Minuten und 36 Sekunden. 
 

 

 

1988  
starteten 25 Flensburger Lauf-Treffler beim Volkslauf in Haderslev DK und 
gewannen zum 3. Male in Reihenfolge den 1982 von dänischen Banken 
gestifteten Pokal für die stärkste Laufgruppe. 
 



 
 

 
 
 
 
 

 
 

1989 

 
 

1990 
Nach der Grenzöffnung wurde der Kontakt zwischen der Stadt Flensburg und 
der Partnerstadt Neubrandenburg im sportlichen Bereich durch Läufer des 1. 

Flensburger Lauftreffs und 
der Stadtwerke Flensburg 
aufgebaut. Mit einer großen 
Mannschaft von insgesamt 
24 Läufern, nahmen wir an 
dem zweiten Lindenthal-
Lauf der BSG Turbine 



Neubrandenburg teil. Zu dieser Zeit führte der Lauf am Tollensee entlang über 
noch abgesperrtes, geheimes Gebiet sowie über den FKK-Strand des 
Strandbades. Seitdem entwickelte sich ein reger sportlicher Verkehr zwischen 
den beiden Städten und den Sportvereinen, jeder besuchte die jeweils andere 
sportliche Veranstaltung des anderen (Tollenseelauf, Flensburger Stadtlauf, 
Adventlauf, usw.) Leider ist der Kontakt im Laufe der Zeit fast eingeschlafen. 
 

1991 
Die Vereinsgründung 

Im Februar 1991 treffen sich 23 Personen 
der Verbindung Lauftreff Flensburg KLV und 
AOK Lauftreff Flensburg mit der Absicht, 
einen eingetragenen Verein zu gründen. 
Der Verein gibt sich den Namen: 
1. Flensburger Lauftreff von 1985 e.V.“  
Und wird unter der Nummer 1359 im 
Vereinsregister beim Amtsgericht Flensburg 
eingetragen:  
die Geburtsstunde des Vereins. 
 

 
 

1992 
Internationaler 100 km-Lauf von Schleswig-Holstein 

Am 17. Oktober stellten sich 2 Mannschaften des Lauftreffs die Aufgabe, an 
den 100 km-Lauf in 
Neuwittenbek bei Kiel 
teilzunehmen. Die erste 
Mannschaft bestand aus 
10 Läufern (W. Schurich, K. 
Ketz, I. Osbahr, E. Heinrich, 
E. Paetzel, G.B. Albrecht, 
M. Smolianskaja, J. 
Smolanski, H. Johannsen, 
B. Clausen) und schaffte 
die Strecke in 9:11:12 

Stunden. Die zweite Mannschaft mit 6 Läufer (J. Callsen, D. Krenz, H.- D. 
Heinrich, H. Otten, R. Wolter, W. Klemme) erreichte eine Zeit von 8:43:58 



Stunden. Es war für alle ein besonderes Erlebnis, an solch einer Veranstaltung 
teilnehmen zu können. 
             
 

1993 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

1994 

Bei der Mitgliederversammlung am 11. März hat der Verein bereits 112 
Mitglieder. Die erste Vorsitzende Margot Springer berichtet von 271 Starts bei 
Wettkämpfen und 3.493,6 km dabei. Sogar am New York-Marathon nahmen 
zwei Aktive teil.  
 

In Zusammenarbeit mit der AOK Flensburg laufen die geförderten Kurs-
Maßnahmen an: 
 Jogging für Anfänger 
 Gymnastik für Sie und Ihn 

 



Der NDR 3 dreht eine Fernseh-Reportage zum Thema: 
„Sport in Flensburg“ u.a. auch mit dem 1. FLT im Volkspark, ausgestrahlt am 
26.11.1995 
 

1995 

 
Der bisherige Beisitzer Peter Clausen wir 2. Vorsitzender, weil sein 
Vorgänger Norbert Parpat vorzeitig zurückgetreten war. 

 
 
  

 
 

Am 10. Juni gibt es eine Festveranstaltung zum 10jährigen Bestehen des 
Vereins. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



1996 
 
 
 

 
 
 
 

1997 
Erster Deutsch-dänischer-Tag 
„grenzübergreifender Staffettenlauf“ 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



 

1998 
Bei der MV am 10 März wird erstmalig seit Vereinsgründung eine Erhöhung des 
Jahresbeitrages von 24,- auf 36,- DM (Einzelmitglieder) und von 40,- auf 50,- 
DM (Familien) ab dem 01.01.1999 beschlossen. Ferner wird der Vorstand um 
das Amt eines Jugendvertreters erweitert. 
 

1999 
In der MV berichtet Margot Springer, dass der Verein für Übernachtungen bei 
Sportveranstaltungen Mitglied im „Deutschen Jugendherbergswerk“ geworden 
ist. Der Erwerb von Vereinskleidung ist ebenso ein Thema wie der Verlust des 
Breitensportgedankens. 
 

2000                                
Brückenlauf zwischen Kopenhagen und Malmö. 

 
Am 12. Juni 2000 fuhren mehrere 
Läufer des 1. Flensburger Lauftreffs 
in Dänemarks Hauptstadt 
Kopenhagen, um dort an einem 
besonderen Ereignis teilzunehmen, 
nämlich an der Eröffnung der Sund-
Brücke zwischen Kopenhagen und 
der Schwedischen Stadt Malmö. 
Start war in Kopenhagen und dann 
ging es über die neue Brücke nach 
Malmö (21,1km). Es liefen Tausende 

an diesem Tag darüber und genossen dieses imposante Bauwerk mit seiner 
Eisenbahntrasse, den Fahrspuren und dem Ausblick auf den Sund. 
 

Vereinsfest zum 15 jährigen Bestehen am 30. September 2000 
 
 
 
 
 
 



 

Karin Wölffel und Helmut Meißner laufen am 16. April in 
Hamburg ihren ersten Marathon.  
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

2001 
MV am13.03.2001 von 18:30 bis 19:45 Uhr, 31 stimmberechtigte Mitglieder, 
Gast war Horst Otte vom Kreisleichtathletikverband (KLV) Flensburg. 183 
Vereinsmitglieder, bei den Wahlen wird Peter  Clausen zum 2. Vorsitzenden 
wiedergewählt, ebenso Wiederwahl für Hans-Dieter Heinrich (Heini) 
(Sportwart), Hans-Jürgen Dockhorn (Beisitzer) sowie Hans H. Springer 
(Beisitzer). 
 

2002 

Nach seiner Teilnahme an der Winter-Straßenlaufserie in Drelsdorf verstirbt 
Bernd Nielsen plötzlich und unerwartet im Alter von nur 46 Jahren.  
 
Im Rahmen der Umstellung auf den EURO werden die Mitgliedsbeiträge 
geringfügig erhöht. 
 

2003 
Es werden neu geschaffene Vereinsnadeln in den Stufen zur Ehrung 
langjähriger Mitglieder (Bronze für 10 Jahre, Silber für 20 Jahre), sowie Gold für 
besondere Verdienste um den Verein vorgestellt. Bei der MV am 25. März 
erhalten alle anwesenden Gründungsmitglieder die Nadel in Bronze (Peter 

Clausen, Elke und Heinz-Dieter Heinrich, Hannelore Ketz, Johanna 
Kirchner, Ursula und Wolfgang Klemme, Margot und Hans H. 
Sprenger sowie Roland Wöhrle). Heinz-Dieter Heinrich kandidiert 
nach 12-jähriger Vorstandsarbeit nicht mehr als Sportwart und 
erhält als erstes Mitglied die goldene Verdienstnadel. Tim Jansen 
wird sein Nachfolger. 

 



2004 

 Bei der MV am 09. März sind 51 Mitglieder anwesend, d.h. ein Viertel der 
inzwischen 192 Mitglieder. Das älteste Mitglied ist 82 Jahre alt. Die 
Kassenwartin Rosemarie Tromlitz wird verabschiedet und erhält für 

ihre 9-jährige Tätigkeit als erste Frau die goldene Verdienstnadel. 
Christa Horx wird als ihre Nachfolgerin gewählt.  

 

 
Am 05. September findet erstmals der Flensburger YOU!MM-Marathon statt, 

den Tim Jansen als Mitglied des 1. 
FLT in einer Zeit von 2:53:47 

gewinnt.  

 
 
 

 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

  
2005 

Die Mitgliederversammlung wird von 55 stimmberechtigten Mitgliedern 
erfreulich gut besucht. Bei den Grußworten spricht der Ratsherr Peter Krohn als 
zentrales Thema die ungewisse Zukunft des Flensburger Stadions an - das ist 

auch 2018 noch so! Bei den Wahlen zum Vorstand tritt 
Margot Springer nach gut 20 jährige Tätigkeit als 1. 
Vereinsvorsitzende nicht mehr an. Peter Clausen wird 
zum Nachfolger gewählt. Fred Krüger wird in den 
Vorstand gewählt. Hans-Jürgen Dockhorn, Margot und 

ihr Mann Hans H. Springer werden mit der goldenen Verdienstnadel geehrt. Für 
ihr ehrenamtliches Engagement wird Margot Springer ein Gutschein für eine 
Ballonfahrt überreicht. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

2006 
Unser Verein zählt aktuell 206 Mitglieder. Im Mai fand eine Feier zum 20-

jährigen Bestehen statt, an der 80 Personen teilnahmen. Auf 
Antrag des Vorstandes wird Margot Springer zur 

Ehrenvorsitzende ernannt. Ebenso Hans H. Springer für 
seine langjährige Vorstandsarbeit und insbesondre für die 



Herausgabe unserer Vereinszeitschrift. Ferner beantragt der Vorstand nach 
kontroverser Diskussion dem Trägerverband Stadion beizutreten, was 
genehmigt wird. 
 

2007 

Der Verein führt im Rahmen des Glücksburger Fördelaufs zum ersten Mal eine 
Vereinsmeisterschaft durch. Die Startgelder werden vom Verein übernommen. 
 

2008 
Unsere Vereinszeitschrift trägt nach einer Mitgliederbefragung jetzt den 

Namensvorschlag von Birte Mösken: „Perpedes“ - mit den Füßen. 
Andreas Bundels wird als Sportwart nach Tim Jansen in den 
Vorstand gewählt. Sabine Ruff tritt die Nachfolge von Christa 

Horx als Kassenwartin an. Ferner wird der Antrag auf 
Erhöhung der Mitgliedsbeiträge zum 01.01.2009 gestellt,   

Einzelmitglieder auf 21,- Euro, Familien auf 29,50 Euro. Nach 
heftiger Diskussion wird der Vorschlag angenommen.  
 
 
 

 

            
Peter Clausen      &      Martin Fromm finishen beim 100 km Lauf in Biel  
 
 

 
 

 

 
 

 
 

2009 
In der MV am 10. März gedenken wir den verstorbenen Mitgliedern Jes 
Bendixen, Johanna Kirchner und Margot Springer.  
 
Fred Krüger tritt nach vierjähriger Vorstandsarbeit nicht mehr zur Wiederwahl 
zum 2. Vorsitzenden an, Gerald Fust wird sein Nachfolger. Andreas Bundels 



wird als Sportwart bestätigt. Christa Horx bleibt weiterhin Kassenwartin. Dieses 
Amt hatte sie 2004 von Rosemarie Tromlitz übernommen. Karin Wölffel wird 
für ihre 10-jährige Mitgliedschaft geehrt und wird als Beisitzerin in den 
Vorstand gewählt. 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

2010 
Andrea Walter und Frank Agerholm kommen als Beisitzer in den Vorstand. 

Kersten Heinrichs wird als 
Jugendwart gewählt. Im Oktober 
feiern wir mit einer 80er-Jahre-Party 
unser 25 jähriges Bestehen in den 
Räumen des Flensburger Tanzclubs,  
Friesische Straße 150. 

 

2011 
Das Jahr hat begonnen und ab dem 01.01. starten sechs Flensburger Vereine  
als LG Flensburg. 

  

 



 

 
Gertrud Ernst wird als Beisitzerin in den Vorstand gewählt. 
 
 
 

 

Tag der Deutschen Einheit, ein Feiertag zum Entspannen und Relaxen, aber 

nicht für Mitglieder des 1. Flensburger Lauftreffs. 
Die Hamburger Köhlbrandbrücke, wer kennt sie 
nicht, schön und imposant anzusehen, fährt man 
auf der A7 Richtung Süden. Zur Einweihung durfte 
man mal drüber gehen, 1999 zum 25-jährigen 

Jubiläum ebenfalls und seit 2011 dem Beginn des Köhlbrandbrückenlauf sind 
viele von uns Mitgliedern dabei,  jährlich am 3. Oktober die Brücke zu 
„überlaufen“.   

 

2012 
Am 06. März sind 67 Mitglieder anwesend. Peter Clausen kandidiert aus 
persönlichen Gründen nach 5 Jahren nicht mehr als 1. Vorsitzender. Andreas 

Bundels wird zu seinem Nachfolger gewählt, 
nachdem er 2011 zweiter Vorsitzender 
geworden war. Peter Reichardt wird zum 2. 

Vorsitzenden gewählt. Bernd Burmeister 
wird zum Sportwart gewählt. 
 

 

 
Der World Harmony Run kommt nach Flensburg und der 1. FLT ist 

dabei! 



Als ein Symbol der Harmonie tragen Läufer eine brennende Fackel mit sich und 
reichen sie von Hand zu Hand, 
während sie durch 100 Länder 
rund um den Globus reisen.  
Seit ihrer Gründung im Jahr 
1987 besuchte die Initiative 
über 150 Länder und 
internationale Läuferteams 
legten weit mehr als 500 000 
km zurück. Dies entspricht der 

dreizehn fachen Umrundung der Erde. Die einfache Botschaft des Laufs 
„Harmonie beginnt mit mir" hat Millionen auf der ganzen Welt inspiriert.  

 
 

 

2013 
Bei der MV am 12. März wird Peter Reichardt erneut für zwei Jahre zum 2. 

Vorsitzenden gewählt. Hanna Warthenpfuhl 
wird als Beisitzerin gewählt, nachdem Karin 
Wölffel nicht mehr kandidierte. Für weitere 
zwei Jahre wird Gertrud Ernst als Beisitzerin 
wiedergewählt. Nachdem Kersten Heinrichs 

aus beruflichen Gründen sein Amt als Jugendwart nicht mehr ausüben konnte, 
wird Dorothee Drießen gewählt. Der Vorstand beschließt ein 
personenunabhängiges Postfach einzurichten. Unsere Perpedes wird vom 
Sportwart Bernd Burmeister erstellt. 
 

2014 
Unsere MV findet am 18. März im Restaurant „Edo in Wees“ statt. Im Anschluss 
wird gemeinsam gekegelt. Swantje Spiecker überreicht den 1. Vorsitzenden 
eine Ehrenurkunde für die 20-jährige Zugehörigkeit zum Kreis-Leichtathletik 



Verband. 36 stimmberechtigte Mitglieder sind erschienen. Die neue 
Vereinskleidung von Erima, die wir über Sport 
Möller beziehen, wird sehr gutangenommen. 
Somit geht ein lange geäußerter Wunsch 
vieler Aktiven endlich in Erfüllung. Bei den 
Wahlen wird Andreas Bundels für weiter zwei 

Jahre im Amt bestätigt. Sabine Ruff möchte nach 6 Jahren das Amt der 
Kassenwartin nicht weiterführen, Ihre Nachfolgerin wird Hanna Warthenpfuhl. 
Nachdem Bernd Burmeister aus beruflichen Gründen aus Schleswig-Holstein 
wegziehen muss, wird Wolfgang Köpp zum Sportwart gewählt. Jan Hölzl als 
Nordic-Walker folgt Andrea Walter als Beisitzer im Amt. Als weiterer Beisitzer 
wird Frank Agerholm im Amt bestätigt. 

 

2015 
Unsere Jahreshauptversammlung findet auf Beschluss des Vorstandes in der 

Jugendherberge Flensburg statt. 
Nach der Begrüßung genießen die 
31 Stimmberechtigten einen 
leckeren Imbiss. Aktuell hat unser 
Verein 229 Mitglieder. Im Rahmen 

des 30. Flensburger-Adventlauf am 3. Adventsonntag 
2014 wurde dem Verein dafür eine Urkunde vom 
Schleswig-Holsteinischen Leichtathletikverband 
überreicht. Die finanzielle Situation ist gut, 
insbesondere durch unsere Förderer und Sponsoren des 
Adventlaufes. Der Mitgliedsbeitrag ist seit    2009 
konstant. Die Entwicklung des Vereins machte auch vor 
dem Internet nicht Halt. Am 26. Februar stellte unsere  
Webdesignerin Julia Vicentini  eine  neu gestaltete  
Homepage ins Netz, wo alle Lauftreff-Aktivitäten, 

Termine und Ergebnisse nachgelesen werden können. Peter Reichardt wird in 
seinem Amt als 2. Vorsitzender wiedergewählt. Wolfgang Köpp wird als 
Sportwart bestätigt. Als Beisitzerin bleibt uns Gertrud Ernst treu, für Jan Hölzl 
rückt Armin Ipsen als Beisitzer nach. Ralf Tonhäuser tritt die Nachfolge von 
Frank Agerholm an, der sich nicht mehr zur Wahl stellte. Für unsere 
ausgeschiedene Jugendwartin Dorothee Drießen rückt   Susanne Lützen nach. 
 

 

https://www.bing.com/images/search?view=detailV2&ccid=TSMjwN5A&id=7B2E2BB6F7D681AC54C45EF29B1385087C3D9AD9&thid=OIP.TSMjwN5A8fHtzLkWVkdyagHaHa&q=julia+vicentini&simid=608016472019634011&selectedIndex=0


Unser Mitglied Ludger Gbiorczyk nimmt am Iron Man 70.3 
Middles East Championship in Bahrain teil. Knapp 900 
Einzelstarter aus 48 Nationen, plus 35 Profis und 300 
Staffeln gehen an den Start, Ludger erreicht den ersten Platz 
in seiner Altersklasse und gleichzeitig einen Startplatz für die 
Iron Man 70.3 Weltmeisterschaft 2016 in Australien.  
 

 
 
 

2016 
Bei der zweiten MV in der Flensburger Jugendherberge sind 29 

stimmberechtigte Mitglieder erschienen. Die Mitgliederzahl hat sich 
auf 235 erhöht. Andreas Bundels wird für weitere zwei Jahre im 

Amt des 1. Vorsitzenden bestätigt. Für Hanna Warthenphul rückt 
der Beisitzer Ralf Tonhäuser als Kassenwart in den 
geschäftsführenden Vorstand auf. Für ihn wird der Beisitzer 

Posten mit Michael Jansen nachbesetzt. Das Amt der bisherigen 
Jugendwartin Susanne Lützen kann nicht besetzt werden, so dass 

wir aktuell sieben der möglichen acht Vorständler sind. 

 
 

 

2017 
 
Unser 1. Vorsitzender Andreas Bundels finisht beim 
IRONMAN 70.3 in der Schweiz 

 
 
 



 
Die MV 2017 findet am 21. März  in der Jugendherberge Flensburg statt. Um 
18:30 Uhr begrüßt Andreas Bundels 41 stimmberechtigte Mitglieder. Nach 
Genehmigung der Vorjahres-Protokolle  werden drei Mitglieder für ihre 20-
jährige Zugehörigkeit und vier Mitglieder für ihre 10-jährige Zugehörigkeit mit 
Ehrennadeln und Buchpräsenten ausgezeichnet.  
 
Es wird der verstorbenen Käthe Nielsen mit einer Schweigeminute  gedacht. 
 
Danach folgt der Bericht des 1. Vorsitzenden - alles OK! Ebenso positiv ist der 
Bericht des Kassenwartes Ralf Tonhäuser. Nach  dem  Bericht des 
Kassenprüfers Helmut Harms, der an seinem 66. Geburtstag zur MV erschienen 
ist, beantragt er die Entlastung des Vorstandes, was die Versammlung 
genehmigt. Peter Reichardt und Wolfgang Köpp werden für zwei Jahre als 2. 

Vorsitzender bzw. Sportwart gewählt. Für die 
Beisitzer Gertrud Ernst und Armin Ipsen rücken 

Jessica Rodriguez und Regina Adamsky 
nach. Ihr Ehemann Heiko Adamsky erklärt 
sich bereit, das Amt des Jugendwartes zu 

übernehmen. Der achtköpfige Vorstand ist komplett und wird zu einem Viertel 
von Frauen übernommen. Nachfolgerin bei der Kassenprüfung für Helmut 
Harms wird Corinna Braune. 
 
Fazit: dem 1. Flensburger Lauftreff geht es hervorragend! 

 

2018 
Im Herbst eines ereignisreichen Jahres wird unsere erste Vereinschronik online 

gehen. Die Macher haben sich entschieden auch dieses Jahr noch 

zusammenzufassen. Das waren die Highlights: wir hatten in Schleswig-Holstein 

endlich einmal wieder einen 

richtigen Winter, was dazu 

führte, dass wir am Freitag, 

02. März unser Training 

wegen Eisglätte abgesagt 

haben! Auch der 37. Syltlauf, 

den viele unserer Aktiven als Generalprobe für ihren Frühjahrsmarathon 

nutzen, fand bei eisigem Ostwind statt! Unsere turnusmäßige 

Mitgliederversammlung fand am 20. März statt. Leider nahmen nur 38 



Mitglieder teil. Bei den Wahlen wurde Michael Jansen (Beisitzer), Ralf 

Tonhäuser (Kassenwart) und Andreas Bundels (1. 

Vorsitzender) einstimmig wiedergewählt. Und ein 

„kleines Jubiläum“, auf das wir stolz sein können: 

gegen den Trend ist unser Jahresbeitrag seit 10 

Jahren nicht erhöht worden! Unsere 

Nachwuchsaktionen „Fit in den Frühling!“ und der 

„Auffrischungskurs für Nordic-Walking“ wurden 

sehr gut angenommen. Dann begann Mitte April 

der Jahrhundertsommer, dessen Hitze viele davon 

abhielt, zum Training zu kommen. Diejenigen, die 

kamen, liefen im schattigen Volkspark - gut, dass 

wir das können. Beim 2. Flensburg liebt dich! - 

Marathon  Anfang Juni waren wir ebenfalls 

zahlreich vertreten. Insbesondere mit mehreren 

Staffel, was wir ausbauen wollen. Mitte Juni fand 

erneut unsere Sommertour statt: Peter Reichardt 

führte eine große Gruppe um die Südspitze von 

Sylt - bei Traumwetter… 

Auch unser diesjähriges Sommerfest war wieder sehr gut besucht und aufgrund 

des tollen 

Wetters so 

lang in den 

Abend hinein    

wie noch nie… 

 

 

 

 

Unsere Mitgliederzahl liegt aktuell bei 250, wir haben einen achtköpfigen 

Vorstand, der prima zusammenarbeitet und keine finanziellen Probleme. Wir 

können uns jetzt auf die Vorbereitung unseres 34. Adventlaufes freuen! 



 
sammelt viele Medaillen:  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

           

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

                     

 

 

       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                      

 



 

 

 

 

                 

 

 

 

 

                            

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

     



 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                                

 

 

 

 

 

 

                     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


